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őстория, ценная для каждоŬо
ХРОНОГРАФ

Почтить память погибших в 
осаждённом городе пришли юнар-
мейцы Поста № 1,  активисты 
школьных музеев, движения «Во-
лонтёры Победы», ветераны ло-
кальных войн, представители об-
щественных организаций, депута-
ты и сотни неравнодушных к исто-
рическим событиям нашей страны 
граждан. Возложить цветы к па-
мятнику и пообщаться с ветерана-
ми прибыл и губернатор Кузбасса 
Сергей Цивилев.

«Прорыв блокады стал симво-
лом величия страны и мужества её 
жителей. В боях за Ленинград уча-
ствовали и кузбассовцы, все вместе 
победили врага. Из Северной сто-
лицы в наш регион были эвакуиро-
ваны промышленные предприятия 
и сами ленинградцы, которые так 
и остались здесь жить и трудиться. 
Мы гордимся нашими предками. 
Победа в Великой Отечественной 
войне вдохновляет нас на новые 
подвиги», – сказал глава региона.

На церемонии возложения при-
сутствовали и непосредственные 
участники событий в блокадном 
Ленинграде – кузбассовцы, чьё дет-
ство выпало на тот период. Галина 
Александровна Цветкова всю бло-
каду прожила в Кронштадте вместе 
с семьёй. И хоть события тех лет 
больше печальные, женщина с осо-
бым теплом и детской мечтатель-
ностью вспоминает военные годы.

«Я помню, как сидела на по-
доконнике и смотрела в небо, оно 
было такое ясное и голубое. До сих 
помню снежные шапки, которыми я 
любовалась, а потом оказалось, что 
это шапки взрывов земли. Конечно, 
те времена были голодные. Помню, 
как мама мне оставила на дне стоп-
ки овёс. Он был очень колючий, но 
кушать больше было нечего, – рас-
сказывает Галина Александровна 
Цветкова. – День освобождения 
Ленинграда от фашистской блока-
ды я люблю. И всегда несу цветы в 
память о тех событиях. Но кладу не 
красные гвоздики, а белые, пото-
му что освобождение Ленинграда– 
это не победа, с которой ассоции-
руется красный цвет. Жители и во-
енные погибали там, и это день па-
мяти, который мне хочется сопро-
вождать белыми цветами».

История каждого жителя бло-
кадного Ленинграда и его ближай-
ших территорий – большая траге-

дия. Тюне (в крещении Анна) Ива-
новна Кожевникова тоже многое 
помнит из детства, особенно, как 
признаётся женщина, запомнилась 
история их эвакуации.

«Мы ехали через Ладогу в ма-
шине, под колёсами была вода, лёд. 
Тогда мы жили в дачном посёлке не-
далеко от Ленинграда и уйти отту-
да удалось только со второго раза. 
А первая эвакуация у нас не уда-
лась. Немец бомбил беспощадно, 
баржи тонули, поэтому вышел при-
каз прекратить переправу. Мы на-
чали возвращаться домой. Дорога 
была длинная, поэтому на ночёвку 
нас поместили в школу. Вдруг по-
шёл слух, что школа горит. Тогда 
погибло много детей, а меня спас 
моряк, который посадил на плечи 
и вынес из огня. Когда же мы уже 
ехали в поезде во время эвакуации, 
мама решила обменять мои туфель-

ки на кусочек хлеба. Тогда она от-
стала от поезда, где была я с ба-
бушкой и младшим братом. Чудом 
мама нас догнала, но брат не смог 
дождаться её, умер от голода. Мама 
так сильно переживала, что оста-
лась совершенно без волос», – рас-
сказала Тюне Ивановна.

Жители и гости города Кемеро-
во нескончаемым потоком несли 
цветы в сквер Памяти защитников 
блокадного Ленинграда. Для каж-
дого из них этот день имеет особое 
значение, потому что трагедия ле-
нинградцев стала горем для всей на-
шей страны.

«Всё должно оставаться в па-
мяти. Сейчас много событий про-
исходит в мире, которые отража-
ют историю 80-летней давности. 
Хочется, чтобы наши дети помни-
ли и не забывали о Великой Оте-
чественной войне. Для нас, сиби-
ряков, которые, казалось бы, не 
имеют отношения к Ленинграду, 
этот день тоже важен, как и для 
всех народов нашего государства», 
– считает кемеровчанка Светла-
на Гурцева.

И всё же в семьях наших земля-
ков хранится немало историй, свя-
занных с блокадой, которые береж-
но передаются из поколения в по-
коление. Волонтёр Анна Бледных 
много раз слышала рассказы дедуш-
ки, эвакуированного из Ленинграда 
в блокаду. Теперь девушка уверена, 
что память о Великой Отечествен-
ной войне должна жить и в умах со-
временной молодёжи.

«Сегодня у меня внутри сме-
шанные чувства: скорби, радости и 
гордости за наших соотечественни-
ков, которые смогли выстоять про-
тив врага. Мне удалось пообщаться 
с ветеранами и жителями блокад-
ного Ленинграда, рассказавшими 
истории, трогающие душу. Порази-
ло, что люди помнят рецепт того 
самого блокадного хлеба из обой-
ной пыли, целлюлозы, жмыха, ко-
торый спас жизнь сотням жителей 
голодающего города. Если мы бу-
дем помнить историю, то не допу-
стим её повторения», – считает ак-
тивистка движения «Волонтёры 
Победы» Анна.

Участники памятной церемонии 
тоже смогли получить 125 граммов 
хлеба. Организаторы акции хотели 
наглядно показать, какой суточный 
объём еды был у людей осаждённо-
го города.

«Мы сегодня раздаём хлеб в па-
мять о страшном голоде, который 
пережили ленинградцы. Конечно, 
этот хлеб не той рецептуры, но всё 
же нам хотелось показать горожа-
нам, насколько тяжело было лю-
дям в блокадном городе. Этот ку-
сочек был рассчитан на один день, 
люди делили его на несколько ча-
стей, чтобы в течение всего дня что-
то есть. Когда человек держит этот 
кусочек в руках, он лучше осозна-
ёт значимость памятного дня. Осо-
бенно хочется донести эти глубо-
кие смыслы до наших детей, чтобы 
они лучше ценили то, что имеют се-
годня», – отметила Юлия Неверо-
ва, один из организаторов акции, 
режиссёр «Культурного центра».

Каждый, кто побывал на цере-
монии возложения цветов, ушёл с 
болью в сердце за те события, ко-
торые уже невозможно перепи-
сать. Но в силах каждого из нас не 
повторить той жестокости и сохра-
нить ценный мир для будущих по-
колений.

ЕǞǟениȶ ƽЛИǃНИКОВА.

2� января в России отметили �0ю годовͷину со дня 
полного освобождения Ленинграда от фашистской бло
кады. Соотечественники мужественно держались 
в окружённом вражескими войсками городе ��2 дня 
практически без еды� света и воды. В пятницу кемеровча
не вспомнили о подвиге жителей культурной столицы 
нашей страны� возложив цветы к памятнику в честь 
заͷитников блокадного Ленинграда.

«Мы создаём систему инфекци-
онной безопасности Кузбасса. Два 
года назад открыли комплекс для 
лечения инфекционных заболева-
ний в Новокузнецке. Теперь усили-
ваем работу в Северной агломера-
ции, сегодня открыли современную 
лабораторию в Кемерове. Строи-
тельство нового корпуса позволит 
оборудовать дополнительные ме-
ста для пациентов. На обсуждении 
находится вопрос о возведении ещё 
одного, дополнительного корпуса 
инфекционной больницы в столи-
це региона», – сказал губернатор 
Сергей Цивилев.

̈́олгоͥданное 
о͠но͡ление

Кузбасская клиническая инфек-
ционная больница в прошлом году 
отметила 55-летие со дня образова-
ния. Она располагается в трёх кор-
пусах и оказывает специализиро-
ванную медицинскую помощь жи-
телям Кемерова и Северной агломе-
рации Кузбасса. Больница рассчита-
на на 241 пациента: 121 взрослого и 
120 детей.

Раньше лабораторная служба уч-
реждения размещалась в несколь-
ких небольших кабинетах в корпу-
сах. Помещений не хватало. Осо-
бые затруднения возникали с уста-
новкой крупногабаритного оборудо-
вания. Теперь клиническое, биохи-
мическое, бактериологическое, им-
мунологическое подразделения на-
ходятся в отдельно стоящем двух-
этажном здании общей площадью 
почти две тысячи квадратных ме-
тров. Корпус оснащён современной 
высокоэффективной системой вен-
тиляции, в помещениях установ-
лена эргономичная и безопасная 
мебель, устойчивая к агрессивной 

дезинфекционной обработке. Для 
персонала оборудованы комнаты 
отдыха и душевые.

На строительство здания было 
направлено 730 миллионов рублей из 
областного бюджета. Еще 153,4 мил-
лиона из федерального и областного 
бюджетов было выделено на оснаще-
ние современным оборудованием. 
На приобретение мебели потрачено 
29,2 миллиона рублей из средств 
региона и Территориального фон-
да ОМС.

В лабораториях установлены 
242 единицы современного высоко-
производительного оборудования: 
биохимические, бактериологические, 
гематологические, ионно-селектив-
ные анализаторы, масс-спектрометр, 
станции для выделения нуклеиновых 
кислот и другая техника. Это позво-
лит в два-три раза сократить сроки 
одномоментных исследований, уве-
личить их объёмы и проводить для 
других больниц Северной агломера-
ции Кузбасса. Мощность лаборато-
рий – более 900 тысяч исследований 
в год с возможностью увеличения ко-
личества за счёт использования со-
временных методов экспресс-диа-
гностики. Новое оборудование так-
же позволит улучшить качество ди-
агностики, расширить спектр иссле-
дований. Здесь будет организован ла-
бораторный мониторинг биологиче-
ских угроз, что обеспечит эффектив-
ную профилактику распространения 
инфекционных заболеваний.

«Для нашей больницы это неве-
роятный подарок. Он позволит выве-
сти на новый уровень не только ла-
бораторную службу. У нас освободи-
лись площади. После капитального 
ремонта сможем развернуть на них 
дополнительный коечный фонд», – 
с радостью отмечает главный врач 
Светлана Кудашева.

͂изит 
гла͡ы ͪинздра͡а

В ходе поездки в Кузбасс Михаил 
Мурашко посетил и ряд других ме-
дицинских организаций. Министр 
оценил уровень оказания медпомо-
щи населению региона. Первым пун-
ктом стало отделение медицинской 
реабилитации № 1 Кузбасского кли-
нического наркологического диспан-
сера имени профессора Н. П. Коко-
риной. В областной больнице имени 
С. В. Беляева он смог ознакомиться 
с работой хирургической и реанима-
ционной службы. Кроме того, высо-
копоставленный гость побывал в Ке-
меровской городской клинической 
поликлинике № 5 имени Л. И. Темер-
хановой. В завершение визита Миха-
ил Мурашко провёл совещание по ак-
туальным вопросам развития здраво-
охранения Кузбасса.

«Медицина региона активно раз-
вивается. Один из результатов – по-
казатель ожидаемой продолжитель-
ности жизни. В Кузбассе он превы-
сил допандемийный. За 2023 год на 
укрепление материально-техниче-
ской базы медицинских организа-
ций, в том числе на первичную ме-
дико-санитарную помощь и проек-
ты по онкологии и сердечно-сосуди-
стым заболеваниям, было направле-
но 3,5 млрд рублей из федерального 
бюджета. Большой вклад в развитие 
медицины внесли региональные про-
граммы. Синергия позволила выве-
сти оказание медицинской помощи 
на новый уровень», – подчеркнул 
Михаил Мурашко.

Министр отметил сразу несколь-
ко проектов, реализуемых в Кузбассе. 
Так, в регионе формируется цифро-
вой профиль пациента. Применяет-
ся программа анализа качества ока-
зания медицинской помощи.

«Помимо инфраструктуры ведёт-
ся серьёзная работа по новому фор-
мату сопровождения людей – соз-
даётся цифровой профиль пациен-
та. Осуществляется переход на еди-
ную информационную систему, пер-
вые результаты, которые позволя-
ют в том числе внедрять и систему 
поддержки, а также оптимизиро-
вать время, потраченное на поста-
новку диагнозов. Это можно проил-
люстрировать на диагностике рака 
молочной железы. С помощью тех-
нологий искусственного интеллек-
та программа подсвечивает на сним-
ке новообразование, определяет его 
размеры и даёт заключение, которое 
помогает врачу», – рассказал глава 
Минздрава РФ.

В прошлом году стартовала про-
грамма поддержки пациентов с са-
харным диабетом. В Кузбасс по по-
ручению президента РФ поступило 
новое оборудование. 

«Регион получил дополнитель-
ное оборудование для мониторин-
га ключевых показателей для кон-
троля сахарного диабета. Это нахо-
дится на особом контроле. Особен-
но значимо оборудование для ин-
дивидуального мониторинга у де-
тей до 17 лет, позволяющее вести 
таких пациентов по новым стан-
дартам и новейшим протоколам. 
Это в свою очередь обеспечивает 
ребёнку формирование органов и 
систем максимально физиологич-
но, без таких стрессовых нагру-

зок, которые возникают у людей с 
данным заболеванием», – пояснил 
министр здравоохранения Россий-
ской Федерации.

В рамках рабочего визита Ми-
хаил Мурашко посетил и кузни-
цу кадров – Кемеровский государ-
ственный медицинский университет 
Минздрава России. Там министр по-
говорил со школьниками – участни-
ками проекта «Медицинские классы 
в КемГМУ», ознакомился с работой 
центра симуляционного обучения и 
аккредитации, а также пообщался с 
преподавателями, молодыми учёны-
ми, студентами и ординаторами. Ми-
нистр отметил, что практико-ориен-
тированный подход при подготовке 
медицинского персонала в Кемеров-
ском государственном медицинском 
университете важен для здравоохра-
нения региона. 

«Участие в фундаментальных, по-
исковых, прикладных исследовани-
ях должно стать в вузе составляющей 
научной работы. Исследования в ко-
нечном итоге сформируются в опре-
делённое направление по развитию 
здравоохранения в стране», – отме-
тил Михаил Мурашко.

В завершение визита министр 
здравоохранения подчеркнул, что со-
временный врач должен иметь мак-
симально широкий кругозор и вы-
сокую квалификацию, быть нерав-
нодушным и постоянно самосовер-
шенствоваться.

СǞеǮǧана ƽУЛАЕВА.

В Кемерове начала работу новая лаборатория Кузбасской клинической инфекционной 
больницы� которую построили в рамках Программы социальноͻкономического разви
тия региона до 202� года� утверждённой по поручению президента России Владимира 
Путина. В открытии нового здания приняли участие губернатор Сергей ͕ивилев и нахо
дяͷийся в регионе с рабочим визитом министр здравоохранения РФ ͋ихаил ͋урашко.

n Фото Ǧергеǎ Ǟавриленко.

ДАТА

Память о великом подвиге
В денȳ ���ǧеǮиȶ ǫǪǧнǪǟǪ ǪсǞǪǝǪǢдениȶ Ленин�
ǟрада ǪǮ ǰаȯисǮскǪй ǝǧǪкадȲ ǫреǣиденǮ РǪс�
сии Вǧадимир ǋǯǮин ǫринȶǧ ǯȮасǮие Ǟ ǫамȶǮ�
нȲǱ мерǪǫриȶǮиȶǱ� ǫриǯрǪȮеннȲǱ к ǟǪдǪǞȰине.

Президент возложил цветы к памятнику «Ру-
бежный камень» на военно-историческом комплек-
се «Невский пятачок». С первых дней блокады бой-
цы Красной армии сдерживали в этом месте (неболь-
шом трёхкилометровом участке фронта к югу от Ле-
нинграда) численно превосходящие их силы против-
ника, не позволяя нацистам и их союзникам прибли-
зиться к городу.

Затем глава государства посетил Пискарёвское 
мемориальное кладбище, где почтил память погиб-
ших ленинградцев и защитников города, возложив 
венок к монументу «Мать-Родина». В братских моги-
лах на Пискарёвке покоятся около полумиллиона че-
ловек. На мемориальной стене за спиной «Матери-
Родины» высечены слова поэтессы Ольги Берггольц: 
«Никто не забыт и ничто не забыто».

Во второй половине дня Владимир Путин вместе с 
президентом Беларуси Александром Лукашенко при-
няли участие в церемонии открытия мемориала мир-
ным жителям СССР – жертвам нацистского геноци-
да в годы Великой Отечественной войны, а также вы-
ступили на спектакле-концерте, посвящённом 80-ле-
тию полного освобождения Ленинграда от фашист-
ской блокады, сообщает сайт Кремля.

Ленинград – единственный в мировой истории 
город, который смог выдержать окружение, дляще-
еся 872 дня. За это время в Северной столице оста-
лось не более 800 тысяч жителей из трёх миллионов, 
проживавших в Ленинграде и его пригородах до на-
чала окружения.

Вера СКВОРǒОВА.

ВСТРЕЧА

Технологии – 
на пользу людям
В Кǯǣǝассе иǣǯȮаȵǮ ǞǪǣмǪǢнǪсǮȳ серийнǪǟǪ 
ǫрǪиǣǞǪдсǮǞа ȴкǪǧǪǟиȮнǪй ǫеȮи.

Губернатор Кузбасса Сергей Цивилев встретился с 
доцентом инженерно-технического факультета 
ТувГУ, кандидатом технических наук Сергеем Дам-
дыном, который создал печь без вредных выбросов, 
сообщила пресс-служба АПК.

«Президент России Владимир Путин подчёркива-
ет, что нужно интенсивно развивать и внедрять но-
вые технологии, разрабатывать новые продукты. 
Мы в Кузбассе продолжаем активную научно-про-
изводственную деятельность и уже видим результа-
ты, пользу для жителей и предприятий региона. Так-
же мы готовы поддержать разработку экологичной 
печи и провести испытания. Надеюсь, что инновации 
позволят решить проблему выброса дымовых газов в 
атмосферу и снизить расход угля», – отметил губер-
натор Сергей Цивилев.

Учёный представил главе Кузбасса проект «Топоч-
ная камера высокотемпературного горения для бы-
товых печей и кухонных плит», над которым работал 
много лет и получил несколько патентов на своё изо-
бретение. Котёл даёт возможность обогревать поме-
щения при небольших объёмах загрузки угля. Кроме 
того, принцип высокотемпературного горения пред-
полагает, что практически не будет сажи.

«Я рад, что приехал к вам и что мою разработ-
ку поддержали в Кузбассе. Старался, чтобы моя печь 
была недорогой и несложной в эксплуатации. Уверен: 
она пригодится владельцам дворовых хозяйств и част-
ных домов», – сказал изобретатель Сергей Дамдын.

Сейчас на площадке Кузбасской энергосетевой 
компании идут экспериментальные исследования. 
По их итогам будет принято решение о целесообраз-
ности серийного выпуска.

Инǟа ǋЕТРОВА.

ТРАНСПОРТ

Перспективный авиарейс
С �� аǫреǧȶ ȴǮǪǟǪ ǟǪда кемерǪǞȮане и ǟǪсǮи 
сǮǪǧиȭȲ реǟиǪна мǪǟǯǮ ǧеǮаǮȳ Ǟ Каǣанȳ на рей�
саǱ сǯǝсидирǪǞаннǪǟǪ аǞиамарȯрǯǮа.

Как сообщает сайт Международного аэропорта 
им. Алексея Леонова, стоимость билетов составляет 
6 400 рублей в одну сторону. Регулярные рейсы в сто-
лицу Республики Татарстан из города Кемерово будут 
выполняться два раза в неделю, во вторник и суббо-
ту. По вторникам вылет в 8:40, прибытие в Казань – 
08:15; по субботам вылет в 09:25, прибытие в Казань 
– 09:00. В обратном направлении, из Казани в Кеме-
рово, самолёты будут отправляться по понедельни-
кам и субботам. В понедельник вылет в 23:35, прибы-
тие в Кемерово – во вторник в 06:50; в субботу вылет 
в 01:05, прибытие в Кемерово – 08:20.

Рейсы будет выполнять авиакомпания «Северный 
ветер» (Nordwind) на воздушном судне Boeing 737-
800 вместимостью до 189 пассажиров. Прежде та-
кие полёты выполнялись на региональных самолетах 
CRJ-200, рассчитанных на 50 человек. 

«Значительное увеличение количества мест явля-
ется серьёзным шагом по развитию маршрута и под-
тверждает его востребованность в столице Кузбасса. 
По прогнозам, пассажиропоток на этом направлении 
должен в итоге вырасти в 2,5–3 раза», – сообщается 
на сайте аэропорта.

Авиамаршрут и доступные тарифы на билеты ста-
ли возможны благодаря программе субсидирования 
региональных авиаперевозок. 

Оǧȳǟа СОЛОВǘЕВА.
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КОНЬКОБЕЖНЫЙ СПОРТ

Рекорды на виражах

n Фото предоставлено Прокопьевским драматическим театром.

СЕМЬЯ КУЗБАССА

Полвека счастливой жизни

n Чемпионат страны собрал в столице Кузбасса лучших 
конькобежцев России. Фото Анастасии Белоусовой.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

Дополнительный 
мотиватор

n Фото автора.

Большой праздник спорта
Зрелищным скоростным заездам 

лучших спортсменов страны предше-
ствовал массовый забег на коньках, 
который состоялся в День российско-
го студенчества, 25 января. В нём при-
няли участие около 500 человек. Боль-
шинство из них – учащиеся профтех-
училищ и вузов, к ним присоединились 
спортсмены региона. Забег был при-
урочен к Всероссийскому фестивалю 
«Студенческая спортивная ночь», его 
участников приветствовал губернатор 
Кузбасса Сергей Цивилев.

«2024-й объявлен президентом 
России Владимиром Путиным Годом 
семьи, а в нашем регионе он проходит 
ещё и как Год молодёжи и студентов. 
Мы хотим сделать наш Кузбасс сту-
денческим, для этого у нас в регио-
не развивается учебная база, модер-
низируем кампусы вузов. В этом году 
мы запланировали огромное количе-
ство мероприятий для молодёжи, что-
бы вы были здоровые, сильные, бо-
дрые, чтобы вам здесь было интерес-
но жить. Одно из них – сегодняшний 
массовый забег на коньках в совре-
менном парке, который создали для 
вас. Желаю участникам забега пози-
тива и хорошего настроения», – ска-
зал глава региона.

Участники преодолели 2024 метра 
по ледовой дорожке от Олимпийско-
го парка, вдоль новой набережной и 
обратно. К забегу присоединился по-
чётный гость – олимпийский чемпи-

он 1988 года Николай Гуляев. В насто-
ящее время он является президентом 
Союза конькобежцев России и прибыл 
в наш регион для участия в церемонии 
открытия турнира и награждения его 
победителей и призёров.

«Уже не первый раз Ледовый дво-
рец «Кузбасс» принимает крупные 
спортивные соревнования. В прошлом 
году здесь прошёл чемпионат России 
по отдельным дистанциям, всё было 
на очень высоком уровне. Поэтому со-
мнений при выборе места проведения 
чемпионата страны по многоборью у 
нас не было, Кемерово делом доказал 
право принимать такие соревнова-
ния», – отметил Николай Гуляев.

Родные стены подгоняют
На чемпионат России в Кемерово 

приехали практически все сильней-
шие конькобежцы страны. Не было 
только травмированных и тех, кто ре-
шил пропустить турнир из-за болез-
ни. В компании лучших нашлось ме-
сто и кузбассовцам, что вдвойне от-
радно, учитывая состояние конько-
бежного спорта в нашем регионе в по-
следние годы.

«После практически забвения 
конькобежцам создали хорошие ус-
ловия: они могут заниматься здесь, 
в Ледовом дворце. Сейчас мы нахо-
димся в начале пути, ничего не дела-
ется за один день. Нужно привлекать 
больше детей, чтобы тренерам было 
из кого выбирать. Нужно популяризи-

ровать этот вид спорта, доказать куз-
бассовцам, что он красивый. Пройдёт 
несколько лет, и если они будут запол-
нять трибуны и приводить детей, как 
на футбол или единоборства, будут и 
результаты», – объяснил министр фи-
зической культуры и спорта Кузбасса 
Сергей Мяус.

В соревнованиях должны были 
участвовать двое кемеровчан: Николай 
Баранов и Алина Ащеулова. Но Нико-
лай отобрался на другой крупный тур-
нир – первенство России. Поэтому вы-
ступить на родном льду не смог. Али-
на участвовала в забегах на 500 и 1 000 
метров. Каждый её выход на лёд вызы-
вал оживление на трибунах – болеть за 
своих у нас умеют. На первой дистан-
ции спортсменка заняла 14-е место, а 
на второй ворвалась в десятку лучших 
и расположилась на 9-й строчке.

«Мои ожидания полностью оправ-
дались. Ощущения – очень тёплые 
эмоционально. Думала: будет немно-
го тяжело из-за того, что много лю-
дей пришло меня поддержать. Но это 
сыграло только на руку, подбодрило 
и придало сил. Приятно, когда трибу-
ны тебя поддерживают, на выездных 
соревнованиях такого нет. Поэтому я 
рада, что чемпионат России прошёл у 
нас, в Кемерове», – поделилась впечат-
лениями конькобежка.

Рады в конечном счёте остались и 
болельщики. Они стали свидетелями 
не только ярких заездов, но и новых 
рекордов катка на разных дистанциях.

Андрей ЕРМОЛЮК.

В минувшие выходные взоры любителей зимних видов спорта были прикованы 
к Кемерову. Причина проста: Ледовый дворец «Кузбасс» принял чемпионат России среди 
конькобежцев. 

ТАБЛО

Итоги чемпионата России 
по конькобежному спорту – 2024.
Женщины. Многоборье
1. Екатерина Кошелева (Свердловская об-
ласть). 2. Александра Саютина (Москва). 3. Ана-
стасия Григорьева (Челябинская область).
Мужчины. Многоборье
1. Руслан Захаров (Московская область, 
Иркутская область). 2. Павел Таран (Москва). 
3. Даниил Найденышев (Москва).
Женщины. Спринтерское многоборье 
1. Дарья Качанова (Нижегородская область, 
Московская область). 2. Ангелина Голикова 
(Москва). 3. Елена Еранина (Московская об-
ласть, Владимирская область).
Мужчины. Спринтерское многоборье 
1. Руслан Мурашов (Краснодарский край, 
Мурманская область). 2. Виктор Муштаков 
(Алтайский край, Красноярский край). 
3. Артём Арефьев (Санкт-Петербург, Воло-
годская область).

Кемеровчане 
Станислав Леонидович 
и Надежда Дмитриев-
на Задвинские отмети-
ли золотую свадьбу – 
50 лет совместной 
жизни.

Торжества прошли нака-
нуне Нового года, 29 декабря. 
Мы встретились с юбиляра-
ми и попросили рассказать о 
секрете семейного долголетия.

«Терпение, уважение и лю-
бовь, конечно. Если нет люб-
ви, то столько прожить не-
возможно. В жизни есть мно-
го всяких сложностей, пре-
пятствий. Нужно уметь про-
щать, закрывать глаза, заты-
кать уши… Если нет любви, 
перенести всё это сложно», – 
смеётся Надежда Дмитриевна. 

Встретились они с буду-
щим супругом летом 1971 
года. Жили тогда оба на окра-
ине Анжеро-Судженска.

«Я приехала с практики. 
А они (семья Задвинских. – 
Авт.) поселились на нашей 
улице. Мы с подружкой на тан-
цы пошли. Она хотела меня с 
братом Станислава Леонидо-
вича познакомить. Но он мне 
не понравился. И мы ушли. По 
дороге встретили Колю, дво-
юродного брата нынешнего 
мужа, с которым вместе учи-
лись. Я ему говорю: «Коля, так 
хочу на мотоцикле прокатить-
ся». А он: «Сейчас устроим». 

Этим мотоциклистом и 
оказался её будущий супруг 
Станислав. Полтора года они 
дружили. В 1973-м сыгра-
ли свадьбу. И началась их се-
мейная жизнь. Родились сын 
и дочь. Станислав и Надеж-
да трудились по специально-
сти. Он окончил горный тех-
никум, она – химико-фарма-
цевтический. Вся их трудо-

вая жизнь прошла в Анже-
ро-Судженске. Станислав Ле-
онидович работал на шахте 
«Судженская», Надежда Дми-
триевна – на местном хими-
ко-фармацевтическом заво-
де. С приближением тяжёлых 
1990-х эти и много других 
предприятий закрылись. 

«Тяжёлый период был, 
муж деньги получал на книж-
ку, а снять с неё было невоз-
можно. В городе шесть шахт 
закрыли», – вспоминает На-
дежда Дмитриевна. Но со вре-
менем отрасль стала восста-
навливаться, и сын Задвин-
ских тоже выбрал профессию 
в угольной промышленности 
и сейчас работает в далёком 
Нерюнгри. А всего шахтёрская 
династия Задвинских насчи-
тывает около 200 лет. У Ста-
нислава Леонидовича и мама, 
и отец, и другие родственники 
работали в шахте.

Со временем у супругов 
подошёл пенсионный возраст. 
«Я перестала работать из-за 

того, что у меня было профза-
болевание, тяжело это пере-
несла. Чем-то надо было зани-
маться, когда здоровье пошат-
нулось. Пошла в группу здоро-
вья. И уже почти 20 лет триж-
ды в неделю хожу в эту груп-
пу как на работу. Дважды в не-
делю – на танцы (и народные, 
и бальные). А ещё занимаюсь 
вокалом, читаю стихи. Мы с 
активистами совета ветеранов 
Рудничного района Кемерова 
постоянно выступаем на ме-
роприятиях. Например, сегод-
ня были в управлении соцза-
щиты населения и там давали 
концерт для пациентов груп-
пы дневного пребывания», – 
говорит Надежда Дмитриевна. 

Супруг переболел корона-
вирусом и подорвал здоровье. 
Болезнь отступила, но перио-
дически дают о себе знать ос-
ложнения. Но с этим можно 
жить. И дедушка активно по-
могает внуку: водит его в шко-
лу, на плавание и английский.

Вместе супруги увлекают-

ся бальными танцами. «На 
балы костюмированные мы 
вместе ходим. Платья шью в 
ателье на заказ. После таких 
мероприятий на душе – ощу-
щение лёгкости, свободы, нет 
никакой загруженности. Сло-
вом, это просто счастье. Не-
которые сверстники мне за-
видуют, говорят, мол, какая 
ты счастливая. А я их спраши-
ваю: «А вам кто не даёт быть 
такими же? Двери клубов по 
интересам открыты для всех 
– и группы здоровья, и танце-
вальные, и хоровые коллек-
тивы. Притока почти нет, все 
одни и те же ходят на танцы», 
– рассказывает Надежда За-
двинская. 

Дети радуются за родите-
лей. У них сложились друже-
ские отношения. «Дети для нас 
– всё. Мы не лезем в их жизнь. 
Помогли нам – мы спасибо 
сказали. Они попросили по-
мочь – мы помогли и больше 
не лезем. Зачастую только из-
за этого расходятся люди. Они 
выбрали друг друга, пусть на-
ходят общий язык, справля-
ются с проблемами», – расска-
зывают супруги.

Прощаясь с Задвинскими, 
мы спросили, а что им больше 
всего запомнилось за полве-
ка совместной жизни. На этот 
вопрос ответить сложно, ког-
да вся жизнь прошла в любви 
и согласии. 

«50 лет прошли незаметно, 
– говорит Станислав Леони-
дович. – Сначала время идёт 
медленно. Потом бежит, свер-
кает, мелькает. А потом вся 
жизнь кажется как один день».

«А сейчас не успеет день 
начаться – уже вечер, – под-
хватывает супруга. – Мои ро-
дители, например, прожили 
почти 70 лет вместе. И для нас 
они являются примером. Бу-
дем к этому стремиться!»

Оксана СОХАРЕВА.

ТЕАТРАЛЬНАЯ СРЕДА

Полюбить классику

В четверг, 1 февраля, новокузнецкий «Металлург» 
встречей с командой «Рязань-ВДВ» продолжит пятимат-
чевую гостевую сессию в чемпионате Всероссийской хок-
кейной лиги.

Накануне заключительного турне в регулярном сезоне 
кузбасский коллектив вернулся на Арену кузнецких метал-
лургов, где не играл с февраля 2020 года. В дебютном мат-
че в исторически родных стенах хозяева одолели 20 янва-
ря «Горняк-УГМК» из Верхней Пышмы (4:1), затем с ин-
тервалом в день принимали курганский клуб «Зауралье» 
(1:0), челябинский «Челмет» (3:1) и «Южный Урал» из Ор-
ска (1:2). В последней встрече «сталевары» доминировали 
(соотношение бросков в створ ворот – 33 – 17), но не реа-
лизовали голевые моменты.

Четыре домашних матча собрали 15 тысяч болельщи-
ков, что больше, чем за весь сезон на арене «Кузнецкий 
лёд», вмещающей не более 300 зрителей.

Капитан «Металлурга» Вадим Хлопотов, сыгравший в 
последнем матче на Арене кузнецких металлургов до ре-
конструкции в составе казахстанского клуба «Сарыарка» 
(Караганда) 5 февраля 2020 года, отметил некоторые мо-
менты в интервью пресс-службе ВХЛ.

– Помню тот матч. С тех пор всё обновилось, полно-
стью новый стадион. Всё современное и красивое. Есть 
чувство, что поднялся на ступень выше. И для города это 
большой праздник.

– Теперь домашние матчи – ваш однозначный ак-
тив?

– Сто процентов. Дополнительный мотиватор.
– Понимали, какая ответственность стать капита-

ном после Максима Кицына?
– Конечно понимал. «Металлург» – клуб с большими 

амбициями. А с Максимом мы в хороших отношениях, по-
стоянно на связи. Такова хоккейная жизнь, кто-то прихо-
дит, кто-то уходит (Кицын в этом сезоне перешёл в «Югру» 
из Ханты-Мансийска. – Авт.) В свою очередь постараюсь 
оправдать высокое доверие и не подвести болельщиков.

В воскресенье, 28 января, «Металлург» уступил в Туле 
команде АКМ (Академия Михайлова) – 1:2. Кузбассовцы 
провели матч в роли номинальных хозяев: игра клубов в 
Новокузнецке 19 ноября закончилась досрочно в силу форс-
мажорных обстоятельств. Гости «перебросали» хозяев (35 – 

32), но только Юрий Платонов поразил ворота соперников.
«Поблагодарил ребят за самоотдачу: пятая игра через 

день. Не хватило сил в завершающей стадии атак. Уверен, 
что мы на правильном пути, у нас есть всё, чтобы выпол-
нить задачу на сезон», – резюмировал главный тренер «Ме-
таллурга» Равиль Хайдаров.

Тульский коллектив, которым руководит рулевой ново-
кузнечан в «бронзовом» сезоне-2023 Сергей Решетников, 
одержал десятую победу кряду и, заработав 72 очка, замы-
кает тройку лидеров ВХЛ. На верхних строчках – пермский 
«Молот» (75) и тюменский «Рубин» (74).

«Металлург» занимает в таблице 13-е место, набрав 59 
очков в 50 матчах (разница шайб 142 – 122). В ходе турне 
новокузнечане сыграют также 3 февраля с воскресенским 
«Химиком», а 5, 7 февраля сойдутся в Санкт-Петербурге со 
«СКА-Невой» и «Динамо». На финише «регулярки» куз-
бассовцы примут 13, 15 февраля «Динамо-Алтай» (Барна-
ул) и «Омские крылья».

Главный трофей лиги – Кубок Петрова – оспорят 
16 клубов(из 29).

Вадим АНТОНОВ.

Новокузнецкий клуб осваивается в родных стенах

n Сергей Иванов (№ 9) и Юрий Платонов (№ 63) – 
лучшие бомбардиры новокузнецкой команды в сезоне по 
системе «гол плюс пас»: 36 (16 + 20) и 33 (15 + 18) балла 
соответственно. Фото ХК «Металлург».

9 февраля в Театре драмы Куз-
басса им. А. В. Луначарского 
состоится бенефис 
заслуженной артистки РСФСР 
Людмилы Копыловой.

На большой сцене будет представ-
лен спектакль «Царёвы» по пьесе Дани-
эля Орлова «Ведро». В этот вечер Люд-
мила Владимировна предстанет в образе 
Екатерины Ивановны Царёвой, главы се-
мейства, собравшегося августовским ве-
чером 1972 года на её юбилей. Вишнёвый 
сад сменил сад яблоневый, но всё так же 
течёт разговор, в котором разные поко-
ления и члены одной семьи, кажется, не 
умеют слышать друг друга, сожалеют об 
упущенных возможностях, таят взаим-
ные обиды и не ценят того, что имеют.

Людмила Владимировна окончила 
Высшее театральное училище (инсти-
тут) имени М. С. Щепкина при Государ-
ственном академическом Малом театре 
России в 1971 году. На сцене Театра дра-
мы Кузбасса им. А. В. Луначарского рабо-

тала дважды: с 1979 по 1987 год и с 1994 
года по сегодняшний день. Великолеп-
ная актриса, обладающая удивительным 
обаянием, очаровывающая глубоким го-
лосом, царственной красотой и проник-
новенным взглядом. Людмила Влади-
мировна филигранно воплощает образы 

в спектаклях классического и совре-
менного репертуара зарубежных и оте-
чественных авторов и всякий раз нахо-
дит путь к зрительским сердцам. Поми-
мо спектакля в программу вечера также 
войдут поздравления от коллег по цеху.

Анна ТИМОЩУК.

Существует множество 
способов, которые помогают 
школьникам, студентам понять 

и полюбить русскую классиче-
скую литературу, и театр в этом 
деле – один из самых интерес-

ных и действенных способов! 
В этом году тема для сцениче-
ского исследования – «Шко-
ла. Классика. Театр» посвяще-
на созданию эскизов по произ-
ведениям русских классиков, 
входящим в школьную про-
грамму по литературе.

За пять дней актёрский со-
став, специалисты театраль-
ных цехов, режиссёры поста-
вят четыре эскиза по текстам 
русских классиков. Зрителям 
будет предложена уникаль-
ная возможность по-новому 
взглянуть на привычные про-
изведения из школьной про-
граммы, глубже погрузиться 
в жизнь героев классических 
текстов. Более того, эскизы 
дадут представление о семей-
ных традициях, подчёркивая 
значение семьи как одной из 
важнейшей духовной ценно-
сти в жизни любого человека.

В рамках лаборатории 
«Школа. Классика. Театр» 
будет создан эскиз «Белые 
ночи» по повести Достоев-
ского в жанре сентименталь-
ного романа.

«Белые ночи» – моя вто-
рая работа с текстом Фёдора 

Михайловича. Я влюблена в 
его язык, ритмическое устрой-
ство текстов. Эти тексты уди-
вительным образом соединя-
ют в себе отражение того вре-
мени и сегодняшнего. Они про 
здесь и сейчас. Мой эскиз – 
размышление о том, возмож-
но ли подлинное счастье и бы-
тие? Можно ли увидеть реаль-
ность и полюбить её, если жи-
вёшь в мечтах, если забыл по-
взрослеть?» – делится Сюзан-
на Классеп, молодой смелый и 
яркий режиссёр, окончивший 
институт современных зна-
ний им. Широкова (Минск, 
Беларусь) и РГСИ (Санкт-
Петербург, Россия). Сюзан-
на уже поставила несколь-
ко спектаклей: «Раскольни-
ков», по пьесе Николая Коля-
ды в рамках проекта «Курсо-
вая» БДТ им. Г. А. Товстоно-
гова; «Белая корова», по пье-
се А. Степаняна и Э. Закаря-
на; эскиз спектакля «Диктант» 
по одноимённой пьесе Е. Ти-
мофеевой в рамках режис-
сёрской лаборатории откры-
того театрального фестиваля 
«Свой» (награждён в номина-
ции «Лучший эскиз»).

Мастерство, талант, обаяние

n Фото предоставлено Театром драмы Кузбасса.

С 5 по 12 февраля в прокопьевском драмтеатре 
стартует режиссёрская лаборатория 
«Эксперимент 123».




